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      Аннотация

    
        
          Гидроузлы — инфраструктурные объекты, используемые для регулирования водных потоков и генерации энергии. На Дальнем Востоке России находится несколько гидроузлов, которые играют важную роль в экономическом и социальном развитии региона. Одним из наиболее известных гидроузлов Дальнего Востока является Зейская гидроэлектростанция. Она расположена на Зеи - реке в Амурской области России, и обладает мощностью в 1300 МВт, что позволяет обеспечивать энергией более 2 млн. человек. Важным достоинством Зейской гидроэлектростанции является то, что она значительно сократила вероятность наводнений в долине реки Амур. Еще одной важной гидроэлектростанцией на Дальнем Востоке является Якутская гидроэлектростанция. Она находится на реке Вилюй, и ее мощность составляет 174 МВт. Узел играет важную роль в работе Якутской горно-металлургической компании и обеспечивает энергией довольно большое количество людей. Важным достоинством гидроузлов в Дальнем Востоке является то, что они могут играть ключевую роль в экологическом развитии региона. Например, электростанция может сократить потребление древесины, так как часто она используется в качестве альтернативного аналога топлива. А также гидроузлы могут иметь меньшее воздействие на биологическое разнообразие, чем, к примеру, гигантские фосфатные шахты. Однако гидроузлы также могут вызывать опасения в отношении повышения уровня мертвой воды и воздействия на экосистемы. Поэтому, необходимы дополнительные меры по охране и бережливому использованию водных ресурсов. В целом, гидроузлы Дальнего Востока — это очень важные объекты инфраструктуры, которые имеют значительный экономический и социальный эффект для региона. Правильное использование гидроэнергии может стать ключом к экологической и экономической устойчивости региона в будущем. В ходе данной работы был запроектирован гидроузел в условиях Дальнего Востока, который включает грунтовую плотину, строительный и эксплуатационный водосбросы, а также деривационный водоприемник. Цель данной работы является разработка конструкций и определение размеров сооружений, которые обеспечивают надежную работу гидроузла и способность пропускать расчётные расходы воды. В результате были выполнены расчеты устройств для пропуска строительного, эксплуатационного и деривационного расходов. Основные конструкционные решения были разработаны для грунтовой плотины, произведен расчет ее устойчивости, была представлена технология процесса организации работ и подобрана необходимая строительная техника.
        

        
          Waterworks are infrastructure facilities used to regulate water flows and generate energy. There are several waterworks in the Russian Far East, which play an important role in the economic and social development of the region. One of the most famous hydroelectric power plants in the Far East is the Zeya hydroelectric power station. It is located on the Zei River in the Amur region of Russia, and has a capacity of 1300 MW, which allows it to provide energy to more than 2 million people. An important advantage of the Zeya hydroelectric power plant is that it has significantly reduced the likelihood of flooding in the Amur River valley. Another important hydroelectric power station in the Far East is the Yakutsk hydroelectric power station. It is located on the Vilyu River, and its capacity is 174 MW. The node plays an important role in the work of the Yakut Mining and Metallurgical Company and provides energy to a fairly large number of people. An important advantage of waterworks in the Far East is that they can play a key role in the ecological development of the region. For example, a power plant can reduce the consumption of wood, as it is often used as an alternative fuel analogue. And also waterworks may have less impact on biological diversity than, for example, giant phosphate mines. However, waterworks can also raise concerns about rising dead water levels and impacts on ecosystems. Therefore, additional measures are needed for the protection and thrifty use of water resources. In general, the hydroelectric power plants of the Far East are very important infrastructure facilities that have a significant economic and social effect for the region. The proper use of hydropower can be the key to the environmental and economic sustainability of the region in the future. In the course of this work, a hydroelectric facility was designed in the conditions of the Far East, which includes a ground dam, construction and operational spillways, as well as a derivational water intake. The purpose of this work is to develop structures and determine the size of structures that ensure reliable operation of the hydraulic unit and the ability to pass the estimated water consumption. As a result, calculations of devices for skipping construction, operational and derivational expenses were performed. The main structural solutions were developed for the ground dam, its stability was calculated, the technology of the work organization process was presented and the necessary construction equipment was selected.
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